

## Qu'est-ce qu'un conte?

Les contes sont des histoires qui étaient racontées autrefois, dans les maisons ou les villages, le soir pendant les veillées. Quand une histoire avait été appréciée, quelqu'un allait la raconter dans un autre village, puis encore dans un autre, et ainsi de plus en plus loin. Ceux qui les racontaient était appelés conteurs.

Ainsi ces histoires passaient de village en village et se transformaient petit à petit, par ceux qui les racontaient. On retrouve des contes différents, et qui pourtant, se ressemblent dans des pays très éloignés.

Puis, petit à petit, et pour éviter que des contes soit oubliés, des gens ont eu l'idée de transcrire les contes entendus dans les veillées, dans des livres. Ainsi, nous avons aujourd'hui la chance de pouvoir lire des contes très anciens.



Charles Perrault en France,
les frères Grimm en Allemagne,
Hans-Christian Andersen au Danemark
sont les plus connus de ces écrivains qui



ont copié les contes qu'ils ont entendus. Ils les ont écrits en ajoutant des événements ou en transformant les personnages comme ils voulaient.

Un exemple, *Le Petit Chaperon Rouge* a été écrit de deux façons différentes par les frères Grimm et par



Perrault. La fin du conte n'est pas du tout la même dans les deux contes.



Il en est de même pour *Cendrillon*, deux versions existent.